Kurz-Protokoll

Traktandum 1: Genehmigung der Protokolle

Die Protokolle 7/2023, 8/2023, 9/2023 und 10/2023 der Sitzungen vom 21. August 2023, 18. September 2023, 23. Oktober 2023 und 10. November 2023 liegen noch nicht vor. Der Gemeinderat wünscht, dass bis Ende Jahr 2023 alle ausstehenden Protokolle vorliegen. Die Genehmigung wird an der nächsten Sitzung erfolgen.

Traktandum 2: Ausbau Weyackerweg - Genehmigung der Schlussabrechnung

Die Gemeindeversammlung vom 13. Dezember 2021 beschloss für den Ausbau Weyackerweg, Abschnitt Kirchenfeldstrasse bis Weyackerweg Nord, inklusive Ersatz der Wasserleitung einen Kredit von 395'000 Franken. Die Bauarbeiten erstreckten sich von August bis November 2022. Gleichzeitig mit dem Strassenausbau erfolgten verschiedene Werkleitungen Dritter. Die gesamten Bauarbeiten wurden zur vollen Zufriedenheit der Werkkommission ausgeführt.

Die Schlussabrechnung zeigt folgendes Bild:

	Kreait	Abrechnung
- Ausbau Strasse inkl. Beleuchtung	270'000 Franken	Fr. 223'150.55
- Ersatz Wasserleitung	<u>125'000 Franken</u>	Fr. 93'474.05
Total	395'000 Franken	Fr. 316'624.60

Der Gemeinderat genehmigt die Schlussabrechnung. Die Kostenunterschreitung beträgt Fr. 78'375.40 bzw. 19,84 %. Ebenso werden die definitiven Grundeigentümerbeiträge (Perimeter) genehmigt. Der Perimeterbeitrag pro m2 beläuft sich auf Fr. 51,9838. Die Gemeindeverwaltung wird beauftragt, die definitiven Grundeigentümerbeiträge (Perimeter) in Rechnung zu stellen.

Traktandum 3: Ausbau Gerbiacker – Öffentliche Auflage des Beitragsplans inkl. provisorische Beitragsberechnung

Die Gemeindeversammlung vom 12. Dezember 2022 beschloss einen Gesamtkredit von 315'000 Franken für den Ausbau Gerbiacker mit Kehrplatz inkl. Ersatz der Wasser- und der Abwasserleitung.

Die beauftragte BFS Bauingenieure AG, Balsthal, hat das Bauprojekt mit dem Kostenvoranschlag erstellt. Der provisorische Beitragsplan mit der provisorischen Beitragsberechnung des Strassenausbaus liegen vor.

Der Gemeinderat genehmigt die öffentliche Planauflage des Beitragsplans Ausbau Gerbiacker inkl. Strassenbeleuchtung, Plan Nr. 14819-5.6, Situation 1:500. Der Beitragssatz be-

trägt 80 % (Erschliessungsstrasse). Die öffentliche Planauflage erfolgt vom Freitag, 8. Dezember 2023, bis Samstag, 6. Januar 2024.

Traktandum 4: Budget-Gemeindeversammlung – Bestimmen des Datums und Bereinigung der Traktandenliste

Wie im Sitzungsplan vorgesehen, wird die Budget-Gemeindeversammlung auf den Montag, 11. Dezember 2023, um 20.00 Uhr in den Pfarreisaal des Gemeindezentrums einberufen.

Die Traktandenliste umfasst folgende Geschäfte:

- Beschlussfassung über ein neues Steuerreglement
- Investitionsprogramm 2024, Krediterteilungen
 - a) Sanierung Mehrzweckhalle Kreuzacker, Ersatz der Hallenbeleuchtung
 - b) Friedhofteil Nord, Umgestaltung
- Budget 2024
- Verschiedenes

Die Einladung mit Traktandenliste sowie das Steuerreglement und das Budget 2024 sind auf unserer Homepage www.laupersdorf.ch unter Politik/Verwaltung – Gemeindeversammlung – Versammlungen – Montag, 11. Dezember 2023 - aufgeschaltet und können bei der Gemeindekanzlei bezogen werden.

Traktandum 5: Abordnung – Generalversammlung Genossenschaft Wärmeverbund

Die Genossenschaft Wärmeverbund lädt zur 28. Generalversammlung ein. Diese findet am Montag, 4. Dezember 2023, im Restaurant Loch Ness statt. Die Einwohnergemeinde ist Genossenschafterin und daher zur Generalversammlung eingeladen.

Der Gemeinderat ordnet Vizepräsident Dieter Bruttel oder Gemeinderat Adrian Schaad ab.

Traktandum 6: Sitzungsplan Gemeinderat 2024

Gemeindepräsident Edgar Kupper unterbreitet den Entwurf des Sitzungsplans für das nächste Jahr. Es sind wiederum zehn ordentliche Sitzungen sowie die traditionelle ganztägige Budgetberatungs-Sitzung vorgesehen. Zudem werden die beiden ordentlichen Gemeindeversammlungen terminiert. Während der Schulferien finden keine Gemeinderats-Sitzungen statt. Der Sitzungstag ist weiterhin der Montag und der Sitzungsbeginn um 19.30 Uhr.

Der Gemeinderat genehmigt den Sitzungsplan 2024 mit einer Anpassung. Die Sitzungsdaten 2024 sind auf unserer Homepage unter Politik/Verwaltung – Gemeinderat – Sitzungen – 2024 – aufgeschaltet.

Traktandum 7: Verein Region Thal – Budget 2024

Am kommenden Mittwoch, 29. November 2023, findet die Delegiertenversammlung des Vereins Region Thal statt. Haupt-Traktandum ist das Budget 2024.

Gemeindepräsident Edgar Kupper erklärt als Vorstandsmitglied der Region Thal, dass sich das Budget 2024 analog der Vorjahre präsentiert. Ab 2025 wird eine neue Projektperiode starten. Teils sind neue Rückstellungen gemacht und teils auch Rückstellungen aufgelöst worden. Dies hat jeweils einen Zusammenhang mit dem Stand und der Abrechnung der Projekte. Die Thaler Gemeindepräsidentenkonferenz (GPK) hat das Budget 2024 beraten und diesem zugestimmt.

Gemeinderat Beat Künzli stellt fest, dass der Personalaufwand ständig ansteigt. Die Beiträge an Projekte sind teils massiv erhöht worden. Dadurch müssen zusätzliche Einnahmen generiert werden, was nicht immer einfach sein wird. Er befürchtet, dass in den kommenden Jahren der Gemeindebeitrag pro Einwohner erhöht werden muss.

Der Gemeinderat sieht davon ab, die beiden Gemeinde-Delegierten zu instruieren.

Traktandum 8: Abschreibungen 2023 – Vorschlag des Gemeindeverwalters

Gemeindeverwalter Stefan Schaad unterbreitet wie alle Jahre die erforderlichen Abschreibungen für das Jahr 2023. In diesem Jahr sind die Abschreibungen von Gemeindesteuern mit total Fr. 87'117.65 wiederum recht hoch (rund 1,8 % des Gemeindesteuerertrages). Zudem müssen Gebührenforderungen im Umfang von Fr. 12'482.10 abgeschrieben werden.

Im Budget 2023 sind (Steuer-)Abschreibungen von 80'000 Franken sowie eine Verminderung des Delkredere um 10'000 Franken budgetiert. Die jetzigen Abschreibungen sind grösstenteils bereits im Delkredere 2022 berücksichtigt worden. Es darf somit davon ausgegangen werden, dass sich das Delkredere entsprechend im laufenden Jahr reduzieren wird und so die budgetierten «Netto-Abschreibungen» von 70'000 Franken nicht überschritten werden. Zu erwähnen ist, dass nach wie vor mehrere Abschreibungen auf definitive Veranlagungen nach Ermessen zurückzuführen sind (keine Steuererklärung eingereicht – wahrscheinlich keines bis geringes Einkommen).

Der Gemeinderat genehmigt die erforderlichen Abschreibungen mit einigem Unmut.

Zweiter Teil 20.00 Uhr im Restaurant Loch Ness

Ehrungen und Verabschiedungen von langjährigem Gemeindepersonal sowie Jahresschlussessen im Loch Ness

Wie üblich werden gegen Jahresende die Ehrungen und Verabschiedungen des laufenden Jahres vorgenommen. Im Anschluss an diese schlichte Feier wird ein Nachtessen serviert. Dazu eingeladen ist jeweils auch das Personal der Gemeindeverwaltung, der Schulverwaltung und des Werkhofs.

Ehrungen

Edgar Kupper Gemeindepräsident 10 Jahre Luzia Marti-Bläsi Abwartin Aufbahrungsgebäude 20 Jahre

Die Geehrten erhalten die Treueprämie gemäss DGO und ein Geschenk.

Verabschiedungen

Aaron Künzli	Mitglied Fachkommission Schule	1 1/2 Jahre
André Walpert	Mitglied OeBAK	1 1/2 Jahre
Nadine Hammer	Mitglied Wahlbüro und Kulturkommission	2 Jahre
Alexa Altermatt	Verwaltungsangestellte	15 Monate
Anja Marti-Waldburger	Abwartin Kindergarten	3 Jahre
Nadine Shaw	Abwartin Gemeindezentrum	6 Jahre
Renate Schaad-Baumgart.	Ersatz-Vorstandsmitglied Kreisschule Thal	7 Jahre
Martin Bläsi, Welschenrohr	Schularzt	12 Jahre
Roland Hochuli	Materialverwalter Feuerwehr	24 Jahre
Luzia Marti-Bläsi	Mitarbeiterin Hauptreinigung MZH	35 Jahre
Peter Baumann	Musiklehrkraft	39 Jahre

Alle Verabschiedeten erhalten ein Geschenk.

Gemeindekanzlei, 8. März 2024/ss